



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Moyen-Orient

Question au Gouvernement n° 2930

Texte de la question

LUTTE CONTRE DAECH

M. le président. La parole est à Mme Chantal Guittet, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

Mme Chantal Guittet. Ma question s'adresse à M. le ministre des affaires étrangères et du développement international.

La prise de Palmyre, la semaine dernière nous a remplis d'effroi, car nous connaissons, hélas, la suite : viols, massacres d'enfants, actes de barbarie, esclavagisme, toutes ces atrocités auxquelles sont soumis femmes, hommes et enfants, qu'ils soient chiites, sunnites ou chrétiens d'Orient, dès qu'ils résistent au joug des djihadistes.

L'avenir du site de Palmyre, l'un des plus beaux du Moyen-Orient, est source d'inquiétude pour nous tous. Sa destruction signifierait la disparition de l'un des plus beaux berceaux de l'humanité.

Au nom d'une prétendue théologie, des atrocités sont commises chaque jour, en Irak, en Syrie, mais aussi en Arabie Saoudite, partout où des attentats sont commis.

Chers collègues, nous le savons, la France a pris très tôt ses responsabilités dans ce contexte périlleux et a permis sans doute que la progression des groupes terroristes soit moins rapide : opération Chammal, avec les frappes aériennes en Irak au sein d'une large coalition pour stopper l'avancée de Daech, mobilisation internationale contre le terrorisme, accueil et soutien aux chrétiens d'Orient, notamment ceux d'Alep.

La communauté internationale, faite d'hommes et de femmes qui défendent la liberté et luttent contre la barbarie, doit être à la hauteur de ce moment.

Monsieur le ministre, inévitablement, se pose avec intensité la question des réseaux de financement de Daech et des modalités d'approvisionnement en armes de ce groupe. Comment tarir ses sources ? Avons-nous encore les cartes en main pour stopper cette progression fulgurante ? Quelles initiatives la France entend-elle prendre pour renforcer l'action de la communauté internationale contre Daech dans les jours qui viennent ?
(Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.)

M. le président. La parole est à M. le ministre des affaires étrangères et du développement international.

M. Laurent Fabius, *ministre des affaires étrangères et du développement international.* Madame la députée, chacun des députés ici présents sait que la lutte indispensable contre Daech sera un combat de longue haleine.

Ces derniers mois, il y a eu quelques progrès mais il faut reconnaître que cette internationale de l'horreur effectue des percées redoutables en Irak et en Syrie.

En Irak, la prise de Ramadi est un revers pour les forces de sécurité irakiennes. Cela confirme ce que nous n'avons cessé de dire, c'est qu'il n'y a pas de solution militaire sans solution politique. En septembre, lors de la conférence de Paris, nous avons lié le soutien militaire de la coalition à des engagements politiques de la part du nouveau gouvernement irakien, ce que nous appelons une politique de rassemblement inclusive. C'est ce contrat qui avait justifié notre engagement militaire. Je dis clairement ici qu'il doit être désormais mieux respecté.

En Syrie, la prise de Palmyre par Daech confirme également ce que nous disons depuis des mois : Bachar el-Assad ne contrôle plus réellement son pays et il ne protège ni la population syrienne ni le patrimoine de l'humanité. Ce qu'il faut rechercher maintenant très vite, c'est un nouveau gouvernement réunissant à la fois des éléments du régime, sans Bachar, et des éléments de l'opposition. La France en discute avec tous et c'est une telle solution qui peut permettre de sauver la Syrie et de vaincre les terroristes.

Sur l'Irak comme sur la Syrie, la mobilisation internationale va donc se renforcer très vite. Sinon, je le dis, on va vers une partition de l'un ou de l'autre pays, voire des deux, avec de nouveaux massacres et des conséquences désastreuses. C'est pourquoi je présiderai mardi prochain à Paris une réunion de la coalition internationale contre Daech, avec le Premier ministre irakien et le secrétaire d'État américain. La réunion sera l'occasion pour la France de dire les choses clairement, comme je le fais devant vous, et pour chacun de prendre ses responsabilités. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

Données clés

Auteur : [Mme Chantal Guittet](#)

Circonscription : Finistère (5^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2930

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [27 mai 2015](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [27 mai 2015](#)